

ポフうだより



上田市立川辺小学校
学校だより No.10
令和5年12月26日
(文責：教頭)

いろいろな楽しさを共有し、

つながりを感じながら過ごせた2学期が終業！

8月25日に始まった2学期も、本日終業式を迎えました。2学期は82日間の登校日がありました。11月の終わりには川辺小学校創立150周年記念式典が開かれ、全校や保護者の方々、地域の方々と共にお祝いをしました。また、音楽会、遠足や社会科見学、長野見学、修学旅行、収穫祭(しめ縄づくり)など様々な行事を通して、子どもたちは大きく成長することができました。

さて、2学期の始業式で校長先生から「さあ、つながろう！」を合言葉に川辺小学校の友だちや先生を始め、保護者や地域の皆さん、川辺小学校150年の歴史など、様々なつながりを大切にしながら、みんなで素敵な思い出を作っていきましょうという話がありました。

子どもたちの登下校の様子や学習場面、休み時間などの姿から、各学年、学級、そして子どもたちそれぞれが、日常の学習や生活で、また行事を通して様々なつながりの中で確実に成長することができていました。とは言え、まだまだ成長途中の子どもたちです。明日からの冬休みでは、個別懇談会での話を基にして、この2学期や今年1年間を振り返りながら自分の成長や課題を確認し、新たな目当てを決めて新年をスタートさせてほしいと思います。

「川辺小学校創立150周年記念式典」大成功！！

11月30日に「川辺小学校創立150周年記念式典」が行われました。開式の言葉に始まり、6年生による太鼓とフラッグの発表、上田原古戦場太鼓の発表、合唱班のきれいな歌声に続き、学年ごとの発表がありました。1年生は150周年おめでとうの歌を歌いました。2年生は、古くから実践されていた校歌ダンスを踊ってくれました。3年生は川辺小学校の給食の歴史について、4年生は今と昔の川辺小学校との違いについて、5年生は川辺小学校の歴史クイズなどを発表してくれました。どの学年の発表も会場が一体となり楽しむことができました。会の最後には、火の見櫓の鐘が歴史資料館に寄贈されることを受けて、児童会長と副会長がその鐘を鳴らして厳かな時間が流れました。この150周年を新たな一歩として、川辺小学校が栄えていくことを願いました。





地区児童会、登校班の振り返り

12月7日（木）に第3回地区児童会が行われました。2学期の登校班の様子を振り返り、集団登校がきちんとできているか、1年生に合わせて歩くことができているかといったことをグループになって確認しました。これで冬休みに入りますが、普段から道路の歩き方など注意していただくといいですね。



米作りを振り返りながら、学校田の藁を使ってしめ縄づくり！

12月20日（水）、5年生が米作りのまとめとして「しめ縄づくり」を行いました。しめ縄には学校田で刈り取った藁を使い、「前付け飾り」と呼ばれるしめ縄を作りました。前日に「藁鋤」を行い、上手にしめ縄を作るための準備をしました。きれいにそろった藁の束を使って、上田原自治会や福寿会の方にご指導いただき、「うまくできたね！」「上手だよ！」「きれいな飾りができたね！」などとたくさんほめていただきながら楽しく作ることができました。米作りをとおして、藁を使った伝統文化を学ぶ貴重な体験をすることができました。

収穫したもち米は地元のお菓子屋さんで「のしもち」にいただいたものと、「もち米」をそれぞれ持ち帰りました。来年も、天候に恵まれてたくさんのお米を収穫することができればと思います。

滝沢様をはじめ、5年生の米作りにご協力いただいた皆様、本当にありがとうございました。



きれいに作れたよ！クリスマスイベント

12月に入り、外国語教育係とALTのヤナ先生が企画した「クリスマスイベント」を学年ごとに楽しみました。子どもたちの発達段階に応じて、クリスマスカード作りや雪形の飾り作り、クリスマスツリー作り等を行いました。このイベントを通して、ヤナ先生との交流や外国語（英語）に触れることができ、1年生も元気に英語を話している姿が印象的でした。みんな笑顔いっぱいの楽しい時間を過ごすことができました。



明日から冬休み 安全で楽しい年末年始に！

明日27日（水）から来年1月8日（月）までの13日間、冬休み（年末年始休業）となります。

学校から配付しました「冬休みの過ごし方」をお読みいただき、交通事故やけが等なく、安全に楽しく冬休みを過ごせますよう、特に以下の点について、ご家庭でも指導をお願いします。

◇交通安全について

特に年末は学区内にある商業施設等へ向かう交通量も多くなり、毎年事故が多発しています。また、除雪や凍結による道路環境の悪化に伴う重大事故の発生が心配されます。

- ①絶対に飛び出しはしない。車から自分が見えているかを意識し、左右をよく見て確かめてから歩く。
- ②けが防止のため、上着のポケットなどに手を入れたまま歩かないようにする。
- ③横断歩道では、青信号であっても左右をよく確認してから渡るようにする。
- ④歩道を歩いているときも、周囲に注意して歩く。
- ⑤横断歩道前で信号を待つ場合は、なるべく道路から離れて待つようにする。
- ⑥路面が凍結し、滑りやすくなっている場所がある。足元には十分に注意する。
- ⑦線路内に入って遊ばず、踏切は、安全を確かめて渡る。踏切の警報音が鳴り出したら渡らない。

※事故や大きなケガ等の場合は、学校へご連絡ください。学校から緊急連絡がある場合は「オクレンジャー」でお知らせいたします。メールのチェックをお願いいたします。

※年末年始休み中、12月29日（金）～1月3日（水）は学校閉庁日（学校が無人）となります。

学校へ連絡する必要がある場合は、以下のようにしてください。

- ① 休日や学校閉庁日以外（8:20～16:50）：学校（0268-22-5008）に連絡をする
- ② 休日や学校閉庁日、16:50以降で緊急性がある場合：上田市役所（22-4100）に連絡をする。

< 1月の主な行事 >

インフルエンザ・コロナウイルス感染状況により、行事の延期や中止、内容の変更などの可能性があります。ご承知おきください。

12月27日(水)～1月8日(月) 冬休み

1月 8日(月) ツルヤ神畑店1年生児童画コンクール作品展示(～14日)

9日(火) 3学期始業式 全校5時間授業(下校15:00)

安全点検日 校内書き初め展(～26日)

11日(木) PTA正副部長決め

12日(金) 1・2年生 そり教室(菅平高原 奥ダボス「スノーパーク」)

6年生セレクト給食 市川SC来校

15日(月) ツルヤ神畑店2年生児童画コンクール作品展示(～21日)

16日(火) 3・4年生スケート教室(市民の森スケート場)

1・2・5年デザートセレクト給食

17日(水) 仲よし会⑩(6校時)(最終)

18日(木) 発育測定(1年) PTA文化部打合せ会

PTA三役会、専門部総部会、理事会

19日(金) 発育測定(2年) スーパー見学「綿半」(3年)

6年生第六中学校説明会(4時間授業を行い、六中へ)

22日(月) 発育測定(3年) PTA文化部編集会議

ツルヤ神畑店3年生児童画コンクール作品展示(～28日)

23日(火) 発育測定(4年) やきいもころりん「絵本とおはなしの会」(2年)

味噌づくり体験(3年)

24日(水) R6年度仲よし会立会演説会・選挙

25日(木) 発育測定(5年)

26日(金) 発育測定(6年)

27日(土) アンサンブルフェスティバル(合唱班)

29日(月) ツルヤ神畑店4年生児童画コンクール作品展示(～2月4日)

30日(火) 5,6年生スキー教室(菅平高原奥ダボススキー場)

3・4年生デザートセレクト給食



保護者の皆様には、本年一年、本校の教育活動にご理解とご協力、そして様々な場面で子どもたちや職員を支えていただきありがとうございました。来年も本年同様、よろしくお願いいたします。良いお年をお迎えください。